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FECHA: Diciembre 02 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sigue Gera como alcaldesa”  

Criterio “Pierde AN, Geraldina sigue en la alcaldía”  

 “Desechan controversia de AN contra Geraldina”  

 “Se queda-Se va”  

 
“Resuelven a favor de alcaldesa”  

 “Magistrados de SCJN-ratifican a Geraldina”  

 
“Geraldina se queda en la alcaldía, decide corte” 

El Independiente “Operativo del ejército y la policía federal en Huejutla”  

La Crónica “Resolución de SCJN favorece a Geraldina”  

 
“Atraen a Pemex refinerías en EU”  

 
“FCH urge a partidos sí o no a las reformas”  

 

“Capturan a jefe de plaza”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Demanda Fayad a Galland cumplir con sus promesas: La resolución que emitió la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) en relación a la improcedencia de impugnación del nombramiento de la presidenta municipal 

del ayuntamiento de Pachuca, Geraldina García Gordillo, significó una nueva derrota, de entre todas las que ha tenido, el 

Partido Acción Nacional (PAN) en el estado de Hidalgo, manifestó el presidente del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en la entidad, Omar Fayad Meneses, durante una conferencia de prensa. “Ahora nosotros solicitamos que el síndico 

capitalino, Guillermo Galland, cumpla su palabra y presente su licencia para separarse del cargo, que sea tal como lo 
anunció, si el dictamen no le era favorable”, exigió. Añadió que Galland, “en un afán de desestabilizar políticamente y 

engañar a la ciudadanía realizó esta triquiñuela para meter ruido con este asunto en la SCJN”. Los priistas, regidores y 

diputados locales se mantuvieron al margen del asunto, esperando con calma y tranquilidad la resolución que la SCJN 
hiciera de este dictamen, sostuvo. Subrayó que la resolución del máximo tribunal es irrevocable, lo cual deja en un estatus 

de sobreseimiento; es decir que desecha este asunto porque no tiene fundamento ni razón de ser. “Este no es un asunto 
electoral, sino jurisdiccional y lo que cuenta es la resolución del máximo tribunal, que ha querido disfrazar con sus 

declaraciones, ya que para Guillermo  Galland es una derrota jurídica y política”. Por su parte, la titular del PRI municipal, 

Mirna Hernández, manifestó que cuando no tienen qué ofrecer los panistas a la población buscan otros medios, como lo 
hizo Galland al impugnar la designación de García Gordillo. El diputado Alfredo Bejos destacó que el Congreso local cumplió 
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conforme a la ley, y ahora esperan que Galland ejecute lo que ofreció; separase del cargo, con lo que demostrará 

finalmente que sí tiene palabra. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Buscan panistas acuerdos en votación para elegir presidente: Los consejeros panistas buscan cerrar filas 

a favor de Gustavo Enrique Madero Muñoz, candidato al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional 
(PAN); ahora fue Marisol Vargas Bárcena, delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) quien afirmó que su 

voto será para el senador. En contraste, la legisladora federal y aspirante al ayuntamiento de Pachuca, Gloria Romero León, 

sostuvo que como consejera nacional del blanquiazul, su sufragio será a favor de su compañero de bancada, el diputado 
Francisco Javier Ramírez Acuña. Cabe recordar que el pasado viernes 29 de octubre, el senador Gustavo Enrique Madero 

visitó la entidad en busca de los votos de los consejeros nacionales Gonzalo Trejo Amador, Marisol Vargas Bárcena y Gloria 
Romero León, resultado en el cual los dos primeros sí declararon el respaldo a dicha postulación. Por su parte, el líder 

estatal del PAN dio a conocer que “en el marco de este proceso institucional, se ha hecho un análisis cabal de todos los 
candidatos y aunque falta la visita de dos personas, considero a Gustavo Enrique Madero como la mejor de las propuestas, 

por lo que el PAN en Hidalgo lo apoya totalmente”. Añadió que “la consejera Marisol Vargas me confirmó que tras haber 

recibido la opinión de diversos panistas en la entidad, ella apoyará abiertamente al senador Gustavo Madero, porque de 
acuerdo al sondeo que realizó se considera la mejor propuestas”. En ese sentido, otros líderes panistas se han pronunciado 

en contra de la postulación de Gustavo Madero, como el presidente del Comité Directivo Municipal en Pachuca, Juan Carlos 
Robles Acosta, quien enfatizó que “somos respetuosos de las declaraciones de Gonzalo Trejo Amador, pero no todo el 

panismo hidalguense está a favor del proyecto que encabeza el senador Madero”. (Enrique Juárez, página 04) 

Milenio-Son falsas las firmas, revira Gonzalo Trejo: El presidente del Partido Acción Nacional en el estado de 
Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, aseguró que son falsas las firmas expuestas en un documento enviado al Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) del PAN, donde sugieren el cambio de 20 delegados federales hidalguenses y la propuesta que sean 
sustituidos por otros “a modo”.  “Son falsas las firmas, nos queda claro”, señaló el líder panista, quien lamentó que se 

falsifiquen las firmas “y un documento que me parece muy delicado que se metan en esos temas, sacar documentos que 

no han sido definitivamente signados por nosotros”.  El documento -en propiedad de Milenio- muestra las firmas de 
Gonzalo Trejo, además de otros actores panistas en el Congreso hidalguense, donde se da una terna para sustituir a 20 

delegados federales. El dirigente advirtió actuará jurídicamente contra quien resulte responsable por la falsificación de las 
firmas y documentos y orquestar una estrategia en contra de Acción Nacional de cara a las elecciones de 2011.  “Esto lo 

trataremos y no vía medios de comunicación, emprenderemos acciones legales correspondientes (…) nos tendrá que 

contestar de manera jurídica”, refirió Trejo Amador, quien acusará por falsificación de firmas, utilizar el nombre del 
blanquiazul y de las instituciones.  De acuerdo con el documento referido, el cual fue negado por el blanquiazul en Hidalgo, 

se habla de acuerdos emanados de reuniones de la mesa política en la entidad, se presentan los posibles candidatos cuyos 
perfiles, por su trayectoria y compromiso, se proponen para que ocupen un lugar que representan al Gobierno Federal en 

Hidalgo.  Entre los nombres que encabezan las listas para, posiblemente, ocupar un cargo en una delegación federal están 
Raymundo Bautista Pichardo, Carlos Nicolás Villegas Flores, Alejandra Villalpando Renteria, Guillermo Martín Villegas Flores, 

Guillermo Galland Guerrero y Alfredo Ortega Apenndini, que estarían ocupando seis de las 20 dependencias federales 

propuestas.  El documento fue recibido el 23 de septiembre por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, su presunta 
aprobación y posible firma en el estatal fue tres días antes.  Luego de la publicación de los nombres y posibles cambios, la 

Procuraduría General de la República (PGR) inició una investigación en contra de los líderes panistas en Hidalgo, entre ellos 
Juan Carlos Robles Acosta, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en Pachuca, quien acudió ante la Fiscalía 

Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) para aclarar que él no tenía conocimiento de los posibles 

cambios al interior de las delegaciones federales.  Con el acta circunstanciada 599/FEPADE/2010, la PGR citó a Robles 
Acosta como seguimiento a la investigación por la supuesta purga de delegados federales derivada del no apoyo a Xóchitl 

Gálvez en las pasadas elecciones del 4 de julio. Con el oficio 15059/DGAPCPMDE/FEPADE/2010, la Fepade inició la 
averiguación previa donde se citó al panista para que comparezca en calidad de testigo. “Fuimos a aclarar ese asunto ante 

la Fepade nos pusimos en manos de las autoridades”. Claves-Los militantes • El dirigente del PAN estatal, Gonzalo Trejo 

rechazó que haya una purga en las delegaciones federales por la falta de apoyo a la que fue su candidata en las elecciones 
a gobernador.• El líder de los panistas en la entidad aseveró que la lista que contempla la Sedesol, , SEP y Semarnat “en 

ningún momento se ha contemplado dentro de dicho instituto político”.• Dejó en claro que dentro del trabajo con la 
militancia de Acción Nacional se ha realizado un análisis de los trabajos con los delegados que son militantes de Acción 

Nacional “simplemente para valorar el trabajo como militantes del partido”.  (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Gobierno muestra apatía en el tema: Para el gobierno hidalguense, Gonzalo Trejo Amador, líder del Partido 
Acción Nacional (PAN) en la entidad “es un muchacho que dice muchas tonterías”, a causa del documento filtrado, en el 

cual sugiere a Cesar Nava cambiar a 20 delegados federales en el estado por no operar a favor de Xóchilt Gálvez en el 
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pasado proceso electoral para gobernador. De acuerdo a Eugenio Imaz Gispert, secretario de Planeación y Desarrollo 

Regional, el gobierno estatal esperará la reacción del Comité Ejecutivo Nacional del PAN y desestimó lo señalado por el 

líder panista. “Haber quién le hace caso a sus sugerencias, de tonterías, no tiene sentido hablar, ese muchacho (Gonzalo 
Trejo) dice muchas tonterías, por eso no tiene sentido comentarlas”. La relación de la administración de Miguel Ángel 

Osorio Chong con los representantes de las diversas secretarías del gobierno federal, siempre ha sido “respetuosa, 
institucional y de trabajo, el gobernador Osorio ha dicho en muchas ocasiones que la única forma de alcanzar las metas es 

trabajar con objetivos comunes y no en división”. Por lo cual, el gobierno del estado considera reprobable que el líder de 

Acción Nacional en Hidalgo, pretenda sustituir a los delegados federales que no mostraron abiertamente su apoyo a la ex 
candidata a gobernadora por Hidalgo nos Une, Xóchilt Gálvez. “Nuestra relación con el gobierno federal es de respeto, 

nosotros les hacemos ver nuestros planteamientos, pero lo más importante es que cada quien en su nivel de competencia 
le dé respuesta a la gente”, explicó el funcionario estatal. A principios de noviembre el PAN en Hidalgo filtró un documento 

que señalaba las alternativas para sustituir a los 20 representantes de las secretarias federales. Gonzalo Trejo, líder de esa 
fuerza política negó el hecho; sin embargo, ayer se reveló otro documento con su firma y enviado a Cesar Nava.  Entre 

propuestas están la del síndico procurador de Pachuca, Guillermo Galland Guerrero para delegado de Infonavit; Carlos 

Villegas, a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT); y la diputada local Alejandra Villalpando, a la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Los tres funcionarios anteriores sustituirían a Guadalupe Juárez 

Moreno, Enrique León de la Barra Montelongo y María Luisa Lugo. Además, en la lista se encuentra uno de los panistas, 
Raymundo Bautista Pichardo, quien podría sustituir a José Antonio Hernández Matamoros, en la delegación del Centro de 

Inteligencia y Seguridad Nacional (CISEN). Otros nombre que se maneja es el de José Ángel Rodríguez Calvillo, en la 

delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol).  A viva voz Eugenio Imaz Gispert “No tiene sentido hablar, ese 
muchacho dice muchas tonterías.” Eugenio Imaz Gispert “Cada quien en su nivel de competencia le da respuesta a la 
gente.” Son delegados, no políticos••• Hace unos días, Miguel Ángel Osorio Chong consideró que los delegados 
federales están en la entidad para velar por los intereses de los hidalguenses, no para hacer política a favor del Partido 

Acción Nacional (PAN). Para el mandatario estatal, los representantes de las secretarias del gobierno federal tienen la 
encomienda de ser un enlace y trabajar de manera coordinada para elevar el nivel de vida de los hidalguenses, según el 

gobernador, su labor no es operar de forma política a favor de un partido. “Lo rechazo categóricamente, en los cinco meses 

que me quedan como gobernador y estoy seguro que para las siguientes administraciones, (los delegados federales) no 
pueden ser puestos políticos”, señaló. Osorio Chong aclaró que “no me interesa si son de aquí del estado o si son foráneos, 

lo que me importa es que vengan a trabajar y que dejen de hacer ellos mismos señalamientos”. Durante el pasado proceso 
electoral, el gobierno estatal fue señalado por el PAN de operar a favor de Francisco Olvera Ruiz, candidato de Unidos 

Contigo. Y ahora “ellos mismos dicen que como no jalaron con su candidata, entonces, ahora lo que van a hacer es 

cambios o remociones”. (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Ludlow rechaza purga de delegados: El delegado en Hidalgo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 

federal (STPS), Daniel Ludlow Kuri, rechazó que la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) haya iniciado una 

campaña para destituir a los delegados que no hayan apoyado a Xóchitl Gálvez durante la pasada campaña rumbo al 
gobierno del estado. A pesar de que el documento dado a conocer por los medios de comunicación donde el PAN Hidalgo 

pide la destitución de los encargados de las dependencias federales que no participaron activamente en las elecciones 
cuenta con la firma de presidente blanquiazul Gonzalo Trejo Amador y de otros panistas, Ludlow Kuri afirmó que la 

información que se ha filtrado es falsa y busca “enlodar” la imagen del PAN y del gobierno federal. “A los delegados no se 
les puede cambiar por que si apoyaron o no a Xóchitl, eso es algo que inventaron para enlodar al partido y dar la 

apariencia que el gobierno federal usa para recursos de gobierno para apoyar las campañas. Todos los delegados estamos 

tranquilos y cumpliendo con las tareas encomendadas. Que lo comprueban que fue con esos fines electorales”, sostuvo.  
Manifestó que hasta la fecha no ha habido ningún comentario o reclamo del PAN estatal entorno al tema: “a ningún 

delegado le han llamado la atención, ni lo han amenazado, a nadie lo obligaron a participar en la campaña, quien lo hizo, lo 
llevó a cabo fuera de sus horas de servicio, como militante, ejerciendo el derecho ciudadano que le corresponde, sin usar 

recursos federales, simplemente como ciudadano con lo que le confiriere la ley”.  “Es una acción para desgastar al partido. 

No conozco el documento, si existiera algo, el partido está en todo su derecho de hacer alguna petición, pero eso no quiere 
decir que sea así y mucho menos porque no se le dio apoyo a Xóchitl en campaña. Que no quieran embarrar al PAN, esto 

es una estrategia para decir que los delegados usamos recursos federales para apoyarla, cuando quien los usó fue el 
gobierno del estado”, refirió. “Les podemos demostrar el blindaje electoral que cada delegación hizo por instrucciones de 

cada una de las secretarías a nivel federal, cosa que no pueden hacer en el gobierno estatal”, finalizó.  (Gustavo Godínez, 
página 07) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-Hidalguenses aspiran a vocalías del IFE: El próximo sábado y domingo, 63 hidalguenses presentarán 

examen para ingresar al servicio profesional del Instituto Federal Electoral (IFE), el cual responde a una convocatoria 

pública nacional, participando por 168 vacantes, entre las que se encuentran cargos de vocal ejecutivo local y distrital, 
vocal secretario local y distrital, y otros de directores en oficinas centrales. Así lo informó el vocal ejecutivo de la Junta 

Local del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane, quien precisó que en el estado se encuentran sin titular la vocalía ejecutiva de 
Huejutla, vocalía de secretario en Tula, vocalía de organización electoral en Actopan, entre los siete que existen. "Como la 

convocatoria es nacional, el examen se hace por el cargo, mas no por la ubicación. Según la calificación que obtengan es el 
lugar a donde será asignado y puede ser a cualquier parte del país. Pero dentro de la solicitud se ponen las opciones que 

más convengan", explicó. Apuntó que en esta etapa sólo en Hidalgo presentarán el examen 63 personas, que fueron las 

que cumplieron con los requisitos. "Tras la revisión documental que efectúa la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional 
Electoral, sólo aceptaron a esos aspirantes", apuntó José Luis Ashane. Agregó que el sábado presentarán el examen de 

conocimientos generales y el domingo el correspondiente de conocimientos electorales, subrayando que el porcentaje de 
calificación que ambos tienen es de 30 y 70 por ciento, respectivamente. "Todos se presentan en línea y serán calificados 

por el Ceneval (Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior)". Aseveró que el IFE no interviene en los 

exámenes y sólo recibe la documentación de los aspirantes y les da trámite, señalando que la renovación de funcionarios, 
que desde hace dos años no se da, es favorable para el instituto, pues se cubren las vacantes que al no ser cubiertas 

rápidamente causan saturación de trabajo. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Cancela SCJN controversia para revocar cargo a Geraldina García: De forma inapelable fue sobreseída la 

controversia constitucional 027/2010 por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) impulsada por el síndico 
procurador panista de Pachuca, Guillermo Bernardo Galland Guerrero. La primera sala de la SCJN convocó ayer por la tarde 

a sesión ordinara para resolver la controversia que buscaba revocar el nombramiento de Edna Geraldina García Gordillo 

como alcaldesa de la capital hidalguense. El magistrado ponente, Juan Silva Meza, fue quien presentó el proyecto de 
sobreseer dicho proceso legal con base en el desistimiento realizado por el síndico hacendario, Víctor Manuel Gómez 

Navarro. En votación económica, los demás magistrados acordaron declarar por terminada la acción. De acuerdo con la 
vocera del organismo, Cristina Martínez, la resolución de la SCJN en el asunto de la controversia constitucional quedó sin 

efecto, por lo que el ayuntamiento capitalino seguirá trabajando de forma normal, con García Gordillo al frente. 

CONTEXTO-Como parte de su proyecto político al entonces edil de Pachuca, José Francisco Olvera Ruiz, le fue concedida 
la licencia al cargo por tiempo indefinido, esto debido a su aspiración para contender por la gubernatura del estado, 

abanderado por la alianza Unidos Contigo, conformada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista 
de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal). Debido a que el compañero de fórmula de Olvera Ruiz, Ricardo Hernández 

Gallego, desistió de asumir el cargo de presidente municipal suplente, en sesión extraordinaria el cabildo capitalino acordó 
solicitar al Congreso local designar al alcalde sustituto. Derivado del análisis de los legisladores locales, la entonces 

presidenta estatal del tricolor, Geraldina García fue quien tomó posesión del cargo, el 20 de abril del año en curso. 

Nombramiento visto con malos ojos por el síndico procurador panista, Guillermo Galland. Tras concluir el proceso electoral 
de renovación del Congreso local y el Poder Ejecutivo estatal, Galland Guerrero ingresó al máximo tribunal mexicano la 

controversia constitucional 027/2010, para revocar el nombramiento de García Gordillo. El 24 de noviembre, la SCJN 
decidió aplazar el resolutivo de dicha controversia, pues acordaron analizar a fondo el desistimiento impulsado por el 

síndico hacendario Víctor Manuel Gómez, instruido por el voto de 15 miembros del cabildo, incluidos los regidores del PRI, 

PVEM, Panal, de la Revolución Democrática (PRD) y del Partido del Trabajo (PT). Ayer al medio día, los cuatro magistrados 
resolvieron admitir dicho desistimiento y con ello declarar sobreseído el proceso legal impulsado por el panista. (Enrique 

Juárez, página 03) 

Criterio-Pierde AM, Geraldina sigue en la alcaldía-Jorge Ávila, página 04) 

Milenio-Desechan controversia de AN contra Geraldina-Jonathan Collazo, página 08) 

Sol de Hidalgo-Sigue Gera como alcaldesa-Julio Hernández, página 08) 

Síntesis-Resuelven a favor de alcaldesa-Jaime Arenalde, primera plana) 
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Reloj-Geraldina se queda en la alcaldía, decide corte-Yina Bautista, página 02) 

Uno más uno-Magistrados de SCJN-ratifican a Geraldina-Joel Sánchez, página 05) 

Criterio-Cuatepotzo y Hernández no son aviadores: Miguel Ángel Cuatepotzo y Manuel Hernández Zamora, 

integrantes del equipo de transición del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, informaron que cuentan con sus permisos 

actualizados y sin goce de sueldo, aun cuando aparecen en las listas de comisionados publicadas en el portal de la 
Secretaría de Educación Pública. Para el primero de ellos, esas listas se podrían considerar como las encuestas, “que 

depende lo que quieran encontrar y que depende que quieran ver en ellas”. Despreocupado, detalló que su situación 
laboral ante la SEPH “está muy clara, no tengo que aclarar nada y si me piden que aclare ante la autoridad lo haré”, dijo. 

Además, señaló que “yo entiendo muy claro cómo está mi situación, de los demás no sé nada”, dijo al momento de hacer 

énfasis en que hay señalamientos de “que tengo dos plazas, eso quiere decir que a lo mejor tengo una lana guardada y no 
lo sabía”, planteó ya en son de broma. Para el encargado de la Unidad Técnica del gobernador electo, dijo que aparece en 

las listas porque es un profesor en activo, sólo que tiene permiso “y no puedo presentar mi permiso a la autoridad y otra a 
los medios de comunicación”. En tanto, Manuel Hernández dijo que su situación legal ante la SEPH, está muy clara, pues 

tiene permiso para cumplir con las tareas que realiza. (Jorge Martínez, página 06) 

Milenio-Piden juicio político contra procurador si no comparece: El diputado Jorge Andrés Hernández Rodríguez 
subió a la tribuna del Congreso Local para pedir juicio político contra el titular de la Procuraduría General de Justicia del 

Estado de Hidalgo (PGJEH), José Alberto Rodríguez Calderón, en caso de que no quiera presentarse a comparecer ante la 
LX Legislatura. El legislador criticó la administración de justicia que ha realizado la dependencia en los últimos meses, 

señaló diversas irregularidades en diversos casos donde se cuestiona el proceder del funcionario estatal. Entre los casos 

que Hernández Rodríguez abordó están las detenciones en contra de galenos de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) 
por presunta negligencia médica y su posterior liberación por la presión que ejerciera el sindicato. También criticó la actitud 

que tuvo el procurador en las detenciones de los ejidatarios de la comunidad Dios Padre donde fueron detenidos 19 
personas, además de que dejara en libertad al principal sospechoso en el caso de la desaparición de Hugo Castrejón. “No 

podemos permitir que la autoridad detenga y arraigue a ciudadanos que en muchas ocasiones no se les demuestra su 
culpabilidad”, dijo. “En caso de que la comisión de justicia o el propio procurador no resuelvan de manera inmediata para 

que se presente de la manera más breve posible, solicitaré el juicio político y de procedencia para que el procurador sea 

separado del cargo y responda a esta falta grave”.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Independiente-Primera propuesta de presupuesto que realizó gobierno del estado es mayor a 23 mil mdp: El 

diputado Roberto Pedraza Martínez aseguró que durante una reunión que tuvieron el martes con la secretaria de Finanzas 

Nuvia Mayorga, los diputados de las diferentes bancadas conocieron la primera propuesta de presupuesto que realizó el 
gobierno del estado, mayor a 23 mil millones de pesos. Pedraza Martínez dijo que ya realizaron algunas observaciones y 

esperan que sean modificadas para que ingresen oficialmente al Congreso, y citó como ejemplo que debido a varias 
solicitudes de los diputados, la secretaria de Finanzas les hará llegar un listado de las obras realizadas y por realizar para el 

próximo año, para saber en qué situación se encuentra este rubro en el estado. "Debido a las preguntas de los diputados 

en relación con las obras públicas, nos presentarán un listado una por una, de la hecha y de la que se va a hacer." Durante 
la reunión también hubo inquietud sobre cómo se pagará la deuda pública del estado y la comisión de Hacienda tendrá los 

datos. Por otro lado, la 60 Legislatura acordó enviar exhorto al gobierno federal para que las acciones emprendidas por el 
Ejército en la región de la Huasteca se lleven a cabo con pleno respeto a los derechos humanos, ya que la lucha 

emprendida contra la delincuencia organizada no debe ser pretexto para generar tensión en esta región. El exhorto fue 
aprobado por unanimidad a partir de una propuesta presentada por el diputado Jorge Hernández Ramírez, ya que en la 

región Huasteca, particularmente en la ciudad de Huejutla, el Ejército ha llevado a cabo patrullajes militares y operativos 

que en alguna forma atropellan la tranquilidad social, y existen reclamos de algunos sectores que denuncian atropellos. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 02) 

Sol de Hidalgo-Las travesuras entre diputados: "No me ayudes compadre", ha de haber dicho, sentado en su curul, 

el diputado perredista Napoleón González, cuando después de presentar una iniciativa para crear la Ley de Protección y 
Fomento al Empleo, su "colega" de bancada, Arturo Sánchez, subió a tribuna para aseverar que esa propuesta era copia 

fiel de la ley que ya se aplica en el Distrito Federal. Al huazalinguense se le preguntó por el "fuego amigo" que recibió en la 
sesión de ayer, respondiendo que a él sólo le preocupa presentar iniciativas que los hidalguenses necesitan, y que la de 

proteger y fomentar el empleo es una de ellas. Con esos amigos... (redacción, Ojo Política)  
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Rechaza Galland licencia como síndico procurador de Pachuca: Aunque arguyó que el cargo de síndico 

procurador de Pachuca es irrenunciable, Guillermo Galland enfatizó que eventualmente analizará si solicita licencia por 

tiempo indefinido al cargo; después de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió la controversia 027/2010 de 
forma negativa para los panistas. Semanas atrás, Galland Guerrero sostuvo que renunciaría al puesto en caso de que el 

resultado no le diera la razón, pues “dejaría el paso a alguien que pudiera hacer de mejor manera y más efectivo mi 
trabajo”. Sin embargo, en conferencia de prensa, declaró que “analizaría solicitar licencia, aunque sé que tenemos que 

seguir trabajando al interior del cabildo de Pachuca, pues hay muchos pendientes en el ayuntamiento, por lo que tenemos 
que seguir adelante”. El ex dirigente estatal de Acción Nacional (PAN) destacó, respecto al resolutivo, que están 

insatisfechos, “la SCJN no analizó a fondo el asunto, en el caso de que lo hubieran hecho así, sí hubiéramos ganado con los 

argumentos presentados”. Añadió que “lo que el gobierno hizo fue un cochinero, algo que permite el carácter interpretativo 
de las leyes que tenemos; no son las instituciones, pues confiamos plenamente en ellas, sino son los vacíos que estas 

tienen, que posibilitan la impunidad”. En ese contexto, afirmó que los ministros de la primera sala de la SCJN decidieron de 
forma rápida por el desistimiento, “no me gustaría decir que se fueron por la vía fácil, pero entendemos que tienen cientos 

de casos que resolver y por ello pudieron aceptar el desistimiento y no analizar como debían el asunto”. (Enrique Juárez, 

página 03) 

Independiente-Operativo del Ejército y la Policía Federal en Huejutla: Sin revelar sus identidades, fueron 

trasladados a la ciudad de México en helicópteros. Elementos del Ejército y de la Policía Federal con apoyo de tres 
helicópteros realizaron operativo durante las primeras horas en este municipio, donde fueron detenidas cuatro personas, se 

incautaron cinco automóviles, una motocicleta y armas de fuego tras el cateo de varios inmuebles. Los aprehendidos, cuyas 

identidades no fueron reveladas, fueron trasladados en aeronaves, extraoficialmente, a la Ciudad de México. Hasta el 
momento ninguna autoridad federal ha dado a conocer más detalles de los detenidos.  El despliegue de las fuerzas 

armadas y de la Policía Federal inició a las 5:00 horas de ayer, cuando tres helicópteros de fuerzas federales sobrevolaron 
la ciudad y grupos de uniformados recorrieron en patrullas y vehículos militares calles de las colonias Valle del Encinal, 

Benito Juárez y carretera Huejutla-Chalahuiyapa, frente a una secundaria particular. En esos sitios, trascendió, los militares 

y agentes federales realizaron cateos en varios domicilios, ante la expectación de habitantes de esos lugares. Elementos de 
la Policía Federal colocaron filtros de revisión vehicular en varios puntos de la ciudad, mientras que militares pertenecientes 

al 84 batallón de infantería los apoyaron con la instalación de puestos de control y vigilancia en los principales accesos y 
salidas que conducen a Pachuca, Tamazunchale, San Luis Potosí, Tampico, Tamaulipas y Tuxpan, Veracruz. El operativo 

generó temor y expectativa entre los huastecos, sobre todo por los sobrevuelos a baja altura que realizaron los tres 
helicópteros del tipo Mil Mi-17 y UH-60 Black Hawk de la Policía Federal. Asimismo, causaron prevención los patrullajes de 

los agentes federales que establecieron su base en la calle número 2 de la colonia Magisterial, lugar donde realizaron el 

primer cateo. Durante el operativo, policías de fuerzas especiales lograron el aseguramiento de cinco vehículos, entre ellos 
un Hummer H-2, una camioneta Lobo y una Nissan, un auto Fiesta y una camioneta Cheyenne, además de una motocicleta 

Honda, así como varias armas. Las acciones policiacas y militares concluyeron después de las 13:00 horas en el campo de 
beisbol de la colonia Colalambre, donde los detenidos fueron subidos a una de las aeronaves para su traslado. Los agentes 

federales se limitaron a decir que harían llegar el boletín correspondiente de este operativo y sus resultados. En tanto, las 

corporaciones de seguridad pública estatal y municipal mantuvieron su actividad "normal". Ninguna dependencia federal 
había dado pormenores del operativo y del número de personas aprehendidas, sin embargo, trascendió que fue para 

combatir el crimen organizado.  Los detenidos fueron llevados a la ciudad de México, donde serán presentados ante la 
Subprocuraduría de Investigación Especializada en la Delincuencia Organizada (SIEDO).  Este es el tercer operativo de 

fuerzas federales que se realiza durante este año. En todas las acciones los efectivos federales realizaron aprehensiones. 

En tanto, en Epazoyucan, el secretario de Seguridad Pública estatal (SSPH) Damián Canales Mena se quejó de que la 
Policía Federal y el Ejército no compartieron información ni avisaron al gobierno de Hidalgo sobre el operativo que llevaron 

a cabo en Huejutla. Por su parte, el delegado de la PGR David Magaña Muñoz dijo tener conocimiento del despliegue de la 
fuerza federal, pero pasó la responsabilidad al comandante de la Policía Federal en Hidalgo, quien al ser cuestionado afirmó 

que no podía hablar "porque estaba afónico". Damián Canales, entrevistado al término de la ceremonia de inicio de 
programa "Bienvenido hidalguense", dijo: "quiero de manera enfática nuevamente señalar que estos operativos no nos son 

comunicados". "Es más", añadió, "acaba de estar aquí el comisionado de la Policía Federal y él tampoco trae información 

puntual de estos operativos". "Si no sabe una autoridad federal que depende de ellos mismos, menos puede saber el 
secretario de Seguridad Pública del estado", declaró incómodo el responsable de esa instancia. "Yo tengo conocimiento por 

parte de elementos de la coordinación de investigación y de seguridad estatal de la presencia de un operativo de carácter 
federal en la zona de la Huasteca. El resultado no lo sé", afirmó. El funcionario se dijo "deseoso" de saber qué pasó y pidió 
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ser informado de las incursiones federales, por lo menos cuando ya están en la entidad, pues con eso -consideró- no pone 

en riesgo ninguna información. (Víctor Valera, página 09) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-PRI no ha abierto el fuego, dice Peña Nieto: Los priistas “no hemos abierto fuego ni hemos abierto ningún 
frente” contra el presidente Felipe Calderón, aseveró Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México. Sin embargo, 

sostuvo que las declaraciones del Ejecutivo federal contra el PRI “se apartan de la actitud y el ánimo de buscar consensos, 
para moverse en el lado partidario de manera muy sesgada”. En Aguascalientes, donde acudió a la toma de posesión de 

Carlos Lozano de la Torre como gobernador del estado, el mandatario mexiquense opinó que las declaraciones de Calderón 

sobre la tragedia de regresar a lo antiguo, “no contribuyen a generar un clima de cohesión y unidad de propósitos que 
permitan construir acuerdos y consensos”.—¿Tenemos un un Presidente de la República rijoso? —le preguntaron los 

reporteros.—Lo que ha declarado en sus discursos habla por sí mismo, —respondió. El PRI, añadió, ya entendió que la 
mejor manera de prestigiar al partido es dar resultados “desde cualquier trinchera”,  Antes, en Veracruz, donde acudió a la 

toma de protesta de Javier Duarte, Peña Nieto consideró “agresivos y denostativos” los señalamientos del presidente 

Calderón. Sin embargo, expresó que será la ciudadanía la que tendrá el mejor juicio de la gestión de cada gobernante y su 
partido. El mandatario mexiquense afirmó que las declaraciones del Presidente “enrarecen el clima político del país” y en 

nada ayudan a la cordialidad. Descartó que se esté promoviendo con miras a las elecciones presidenciales de 2012.  
(redacción, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que las apuestas por ver si Guillermo Galland pide licencia a su cargo de síndico procurador de Pachuca están más 

candentes que las del Santos-Monterrey de hoy por la noche. Muchos quieren ver si el panista cumple su palabra y deja su 

cargo como prometió cuando, envalentonado, presentó la controversia contra la alcaldesa de la capital hidalguense. 

que a Guillermo Galland definitivamente le falla la memoria, primero no recuerda que firmó la respectiva acta de Cabildo 
para que desde el Congreso del estado se designara a quien sustituiría en Casa Rule a Francisco Olvera, y ahora dice no 

recordar que cuando nació su primogénito, solicitó y obtuvo todo el apoyo del ahora gobernador electo para que el bebé 

llegara a este mundo en uno de los mejores hospitales de Pachuca 

Después de las incongruencias de Guillermo Galland sus compañeros del PAN no pueden ni verlo, y ni que decir en el 
entorno priista, ya que en ambos institutos políticos le sacan la vuelta, pues Memo Galland tranzó con todo mundo y ahora 

está a punto de quedarse como el perro de las dos tortas... 

que hoy por la mañana, en conocidos salones Perla, están citados todos y cada uno de los titulares de las delegaciones 

sindicales del SNTE en la entidad. La idea es realizar un pleno donde su líder sindical, Mirna García López, les informará 
sobre los que consideran son “ataques” que han recibido en días recientes por el tema de los comisionados y los aviadores. 

Se sabe que, además de los delegados, invitaron a maestros que nada tienen qué ver con la dirigencia, pero que reforzarán 
la reunión. Se comenta que la dirigente tratará de justificar lo injustificable. 

que detractores de Mirna García López dicen que, antes de andar retando, revise la función que desempeñan sus hermanos 
e hijos, que explique cuáles son los centros de trabajo docente de sus familiares y, sobre todo, que diga si ellos cuentan 

con el perfil educativo necesario para cubrir esas plazas. 

Sobre todo, dicen, quieren saber qué hace su hermano Luis, quien se supone está ubicado en una supervisión, aunque en 

realidad es el director general del programa Auto Seguro del SNTE, el cual vende las pólizas contra robo y accidentes de 
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vehículos a los mentores, y cuyo descuento se aplica por nómina. 

que en el encendido del árbol navideño en Huichapan, ante el temor de que no hubiera muchas personas en el acto; 
Aunard de la Rocha, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico del gobierno estatal, ordenó que sus subalternos 

viajaran a esa ciudad para “hacer bola” en caso necesario. 

Por ello, una caravana de autos particulares con unos 40 burócratas hizo el viaje a Huichapan. A final de cuentas los 

acarreados no hicieron falta. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El Pájaro Carpintero 

Que el síndico procurador de Pachuca, Guillermo Galland, no quiere cumplir su palabra de panista, pues todos 
recordarán que juró hasta por los codos que renunciaría al ayuntamiento en caso de que la Suprema Corte de Justicia 

no le diera la razón en la controversia constitucional. Ahora resulta que el gallito azul dice que tiene trabajo en la asamblea 
municipal y no puede renunciar. ¿Pues dónde quedó la honra? 

Que hablando de panistas, dicen que quien anda muy enojado, pero más asustado, es Gonzalo Trejo, a quien ya le 
amargaron la Navidad. Luego que se diera a conocer una carta firmada por él y dirigida a César Nava, en donde sugiere 

cambiar a los delegados federales que no apoyaron al PAN en la elección a gobernador, el líder de los blanquiazules niega 
que la firma sea de él y dice que el documento es falso. Lo mejor sería que un perito analizara la firma para salir de dudas, 

¿o no Trejo? 

Que en las oficinas del Infonavit Hidalgo anduvieron del tingo al tango hace unos días, pues dicen que la página de 

Internet de la delegación fue hackeada por lo que los trabajadores se vieron imposibilitados para seguir con sus labores de 
rutina. Dicen que están haciendo un riguroso análisis de los créditos, pues se rumora que algunos políticos podrían, 

casualmente, obtener diversos beneficios. No vaya a ser la de malas. 

Que quien anda muy trabajador es el director de la oficina de Apoyo al Migrante en Hidalgo y el Extranjero, 

Gualberto Reyes, de quien dicen sólo se aparece dos veces al año: cuando regresan los migrantes de estados Unidos y 
cuando se vuelven a ir. Dicen que nadie sabe qué hace todo el año, porque nunca se aparece por ningún lado, lo malo es 

que hay quien piensa que esa oficina es un mito. 

Que a quien se le ha visto muy contento en los últimos días es al ex candidato a diputado local (quien por cierto perdió) 

Luis Gil Borja, pues se le ve en todos los actos públicos afilando el diente cuando hay comida. Lo malo es que todo 
mundo se pregunta que a qué se dedica el ahora funcionario, pues según es Coordinador Regional, pero nadie sabe qué 

coordina, aunque existe la probabilidad que coordine las taquizas y banquetes en los diferentes eventos. 

(redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas 

“Esto lo trataremos y no vía medios de comunicación, emprenderemos acciones legales correspondientes nos tendrá que 
contestar de manera jurídica.” Gonzalo Trejo, líder del PAN en Hidalgo, sobre la supuesta firma que estampó en la carta 

dirigida a César Nava para cambiar delegados.  

“Tengo responsabilidades, estamos cumpliendo y tengo una agenda de trabajo normal y con satisfacción de que hemos 

cumplido lo comprometido con la sociedad.” Guillermo Galland, síndico procurador de Pachuca, sobre el fallo final de la 
Corte por la controversia contra Gerladina García.  

“El condón femenino es muy caro para el bolsillo, ya que con 70 u 80 pesos puedes comprar hasta una despensa.” 
Karen Quintero, líder transgénero sobre el Día Mundial de la Lucha contra el Sida que se conmemoró ayer en Pachuca. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Desde el día de ayer, el municipio de Tlaxcoapan cuenta con una mujer al frente de la 
dirección de seguridad pública, luego de que se analizará que el mejor perfil entre los 38 elementos que integran el cuerpo 

policiaco, lo tenía Denya Días Cerón, de 50 años de edad, quien se desempeñaba como comandante desde que comenzó la 

actual administración… (redacción, primera plana) 

Independiente-El socavón: Ante el arribo de 20 mil hidalguenses provenientes de Estados Unidos, policías estatales 

cuidarán que no sean atracados en carreteras de la entidad... La Iglesia en manos de Lucero... (redacción, primera plana) 

Reloj-Galland, de nuevo el ridículo: Aunque en los análisis de la prospectiva electoral los escenarios se modifican 

permanentemente, la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en torno a la permanencia de Geraldina 
García Gordillo en la Casa Rule representa un duro golpe para el Partido Acción Nacional (PAN). Su ex líder estatal 

Guillermo Galland Guerrero, insistentemente se frotaba las manos en su afán de vestirse de gloria, y sin embargo “le salió 
el tiro por la culata” como reza el dicho, toda vez que los ministros le mostraron al síndico jurídico, que también es un 

pésimo abogado. En su estrategia, los blanquiazules que apoyaron las ridiculeces de Galland, no sólo impugnaban el 

nombramiento de quien fundó el Instituto Hidalguense de las Mujeres y hoy se desempeña como presidenta municipal de 
Pachuca, sino que pensaban en generar un ambiente de conflicto para capitalizar simpatías rumbo a los comicios del año 

entrante. Hoy basta revisar con detenimiento las declaraciones de Adrián del Arenal fundador de Acción Nacional, para 
identificar que el partido de la patria ordenada y generosa se “hunde” aceleradamente. Otra jugada para “enrarecer” el 

ambiente pre electoral, es sin duda la impugnación que hiciera la foxista Xóchitl Gálvez para “arrebatar” en el Tribunal 

Federal Electoral (TEPJF) el triunfo que logró Francisco Olvera en las urnas consecuencia de la voluntad ciudadana, donde 
la resolución del TEPJF está muy cercana. “El miedo no anda en burro” En esas condiciones, mientras los panistas inventan 

estrategias, en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), ya comenzaron a mirar con preocupación el abismo al que 
están siendo conducidos por sus dirigentes estatales. La queja es que los comités municipales son presionados para 

aprobar coaliciones, sin respetar los estatutos que rigen la vida interna del PRD. Un ejemplo es Tulancingo, donde la base 
perredista ha solicitado que antes de tomar una decisión en torno a posibles coaliciones con el PAN rumbo a los comicios 

municipales, sea considerada la figura de plebiscito. Es decir, se pretende consultar a la ciudadanía para que mediante voto 

universal y secreto elija si aprueba o rechaza la coalición entre azules y amarillos rumbo a la elección del 3 de julio de 
2011. La propuesta del plebiscito no es un asunto menor, toda vez que esta situación ya puso de cabeza a la dirigencia 

estatal del Sol Azteca que al menos por ahora decidió que jamás meterá las manos a la lumbre por el panista Galland 
reprobado en la Corte para desvincularse un poco de los chamacos “pendencieros”. (Edmundo Pineda, página 09) 

Crónica-Abajo: El síndico procurador del ayuntamiento de Pachuca perdió la partida con su propuesta para declarar 

inválido el nombramiento de Geraldina García como alcaldesa de la capital hidalguense. Una vez que la corte confirmó que 
no hay asunto que tratar y que García Gordillo puede continuar en el cargo, es Galland quien ya no tiene soporte para 

mantenerse como síndico procurador. ¿Cumplirá su palabra y solicitará licencia? (redacción, página 02) 
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